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同一块场地，为了同一件事，这样的专题协商会对省政协

委员刘毅来说并不陌生。

在这场“为民办实事·请你来协商”专题协商会之前，省政

协组织委员深入调研，共提出125条意见建议，汇总整理出10

方面49条为民办实事项目建议。

由于发言时间有限，每位委员都是有备而来。省政协委

员刘毅抢到了第一个发言机会。

“省政府为民办实事候选项目中提出：‘努力扩大优质教

育覆盖面。要开展600场专家名师送教下乡活动，推出1000

门覆盖全学段的在线同步课程，完成 600 名初中校长省级培

训。’在城市化进程中，进城务工人员功不可没，今年疫情复工

期间更能见证这一群体不可或缺的力量。但目前我省进城务

工人员随迁子女就读的学校，大部分存在着办学行为不规范

的情况。”

为此，刘毅建议在“扩大优质教育覆盖面”过程中应当进

一步关注进城务工人员随迁子女的读书问题。

来自民革界别的周坚红委员，则关注到了孩子的问题。“教

育真的很重要，0-3岁婴幼儿更是如此。”周坚红这次带来了一

份《关于加强0-3岁婴幼儿照护服务的建议》。

“‘全面二孩’后，0-3 岁婴幼儿照护服务受到广泛关注，

国务院、省政府相继发文提出明确要求，但仍存在一些问题。

比如，目前缺乏针对婴幼儿照护服务的专项规划，相关部门难

以形成监管合力；很多存量的托育服务机构在楼层、户外活动

场地等方面未能满足行业标准。”

为此，她希望在省政府为民办实事项目中对加强 0-3 岁

婴幼儿照护服务有所体现。

教育的事，依旧是大家关心的热门
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本报记者 蓝震

这几天，不少人在

朋友圈转发了一条微

信——《2021 浙江省

十方面民生实事，省政

府请您来投票》，网上

投票进入了最后冲刺

阶段。

民生无小事，一枝

一叶总关情。

钱江晚报记者注

意到，2021 年浙江省

16 件民生实事候选项

目中，涵盖了车辆年

检、交通拥堵、养老服

务、医疗卫生、食品安

全、体育健康、残疾人

救助、普惠性幼儿园扩

容、文化下乡、垃圾分

类、公厕改造等大家最

关心的民生话题，并明

确了具体的目标任务。

“群众提、大家定、

政府干”，16 年来，浙

江不断创新和完善为

民办实事长效机制。

从 2018 年开始，省政

府每年都会为这件事

来省政协听取委员的

意见建议。

就在上周五，省政

协 围 绕 2021 年 省 政

府为民办实事候选项

目开展专题协商。

省政协新年首场专题协商，聚焦为民办实事

“一老一小”，最牵动他们的心
省政协新年首场专题协商，聚焦为民办实事
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发言中，不少委员也关注了老年人的话题，来自致公党界

别的省政协委员盛文彬就是其中之一。

民生实事候选项目的第三项提到“努力解决养老难”：新

建 340 家乡镇（街道）居家养老服务中心，新增 2 万户困难老

年人家庭适老化改造；组织开展100个康养联合体试点，新建

300个乡镇（街道）社会工作站。

盛文彬委员认为，随着老龄化加速，在老旧社区更新中突

出适老化改造、增加适老化服务，是民之所望、政之所向。

2020年省政府将家庭适老化改造列为民生实事工程——“生

活困难老人家庭适老化改造 6000 户”，但该项工作尚处于起

步探索阶段。

为此，他建议省政府2021年继续把“努力解决养老难”作

为民生实事推进。

“致公党省委会一直关注养老问题，也进行了一些调研，

我们发现在适老化改造中有一些问题需要关注。”盛文彬委员

介绍，“一是定位要有提升，困难老人家庭房屋状况普遍较差，

对直接影响居住环境的屋顶漏雨、墙面漏水、炊具老化等问题

的改造需求更为迫切；二是投入模式要有创新，仅靠政府投入

难以为继，可以尝试出台支持政策鼓励慈善资金参与、社会资

本进入；三是改造标准需要完善，对于适老化改造前期评估、

工程内容、验收通过、价格指导等要制定统一标准。”

他也提出了自己的建议：一是将保障养老服务用房、加装

电梯作为老旧小区适老化改造的重要突破点，可在电梯加装

政策上，进一步简化手续、探索利益调解补偿机制；二是推动

适老化改造从“政府统领”转向“社会共治”转变，鼓励社会资

本以捐赠、留本捐息等方式参与改造，推动老年人从“要我改”

变为“我要改”；三是根据我省实际，先行探索适老化改造地方

标准，研究制定适老化改造的产业支持政策。

适老化改造，可以做得更细适老化改造，可以做得更细

来自台联界别的陶骏委员，则关注第一件民生实事候选项

目——努力解决群众车辆年检烦心事。记者在浙江省政府投

票官网页面上看到，这项民生实事引起较多网民关注。

“车辆年检是一个关乎百姓切身利益的民生关键小事，绝

大部分车主提起汽车年检都有烦心的体验，比如流程繁琐、费

时费力、周边‘黄牛’扰民、过程不透明等等问题。现在把‘努

力解决群众车辆年检烦心事’列为2021年民生实事候选项目

第一项，我认为非常好，充分体现了省委省政府对群众身边烦

心事的关心关注与高位推动。希望公安交警部门能切实通过

数字治理，加强线上线下监管力度，来解决好群众车检的烦心

事。”

针对这一候选项目的具体内容，陶骏委员建议增加“建立新

能源汽车年检制度，尽快出台新能源汽车检测标准办法”内容。

他也给出了自己的理由：一是新能源汽车由于三电系统

等都具有老化的可能性，存在一定的安全隐患，需要年检发现

问题，所以新能源车年检是有必要的。但按现行规定，我国新

能源汽车年检制度与燃油机动车车辆年检制度基本一样。但

他们的构造是不完全一样的，所以，需要建立新能源汽车年检

制度，尽快出台新能源汽车检测标准办法。同时，对于新能源

汽车中的纯电动与混动等不同类型车型，检测标准办法也要

有所区别。二是第一代新能源汽车六年免检期限即将到来，

将面临新能源汽车年检集中爆发期。但目前新能源汽车相关

配套检测设施发展仍然比较滞后，需要未雨绸缪，同步推进新

能源车辆检测“一件事”的集成改革。

新能源汽车，该怎么样年检新能源汽车，该怎么样年检
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